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La UAEM en la prensa: 
 
Ni claudicante ni sumisa la UAEM: Alejandro Vera 
Se rinde cuentas a la sociedad, que es a la que servimos, señala el rector. Aclara postura durante acto 
inaugural de la Cumbre Estatal Anticorrupción. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, advirtió que “a 
pesar de quienes pretenden aprovechar cualquier coyuntura propia de las instituciones para convertirnos en 
una universidad dócil y claudicante, no lo lograrán, porque al asumirnos ante las comunidades y pueblos con 
los que construimos nuestro devenir histórico como una universidad socialmente responsable, estamos ciertos 
de que los aún insuficientes recursos públicos que recibimos están aplicados de manera correcta y efectiva 
para los fines educativos a los que servimos”. En su mensaje de bienvenida a los participantes de la Cumbre 
Estatal Anticorrupción que dio inicio este día en la UAEM, Alejandro Vera expresó que “impulsar los valores, 
saberes, prácticas y expresiones que conlleva construir una cultura de la legalidad y la transparencia, requiere 
como premisa básica la formación integral de ciudadanas y ciudadanos informados, participativos y exigentes 
de sus derechos, tanto como del propio cumplimiento de la ley”. Vera Jiménez reiteró que sólo en condiciones 
generalizadas de justicia, seguridad y libertad, educación, salud y empleo, igualdad de oportunidades de 
desarrollo y de incentivación para la movilidad social, será posible abatir la corrupción y la impunidad. La 
Cumbre Estatal Anticorrupción se llevará a cabo este 26 y 27 de febrero, con los temas de fiscalización, 
políticas públicas, responsabilidad social y democracia, con la finalidad de crear mecanismos, iniciativas y 
sistemas para prevenir, sancionar y erradicar la corrupción, hacia la concreción de un Sistema Nacional de 
Transparencia y Rendición de cuentas. Por su parte, la diputada Lucía Meza Guzmán, presidenta del 
Congreso del estado de Morelos, llamó a las fuerzas políticas a "despojarse de colores y filias para generar 
junto a la academia, un mejor ejercicio del gasto público, de manera transparente y ante el escrutinio de la 
ciudadanía". En representación del gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido, el secretario de la 
Contraloría del Estado de Morelos, José Enrique Félix Iñesta y Monmany, informó que en 2014  se realizaron 
124 sanciones a servidores públicos por temas de corrupción y llamó a estar atentos a los cambios de ley, 
rumbo a la creación de un Sistema Nacional Anticorrupción que acabe con la opacidad de los servidores 
públicos y cumplan con la rendición de cuentas. El consejero presidente del Instituto Morelense de 
Información Pública y Estadística (IMIPE), Víctor Manuel Díaz Vázquez, dijo que la Cumbre es resultado del 
esfuerzo interinstitucional y la exigencia de la ciudadanía por consolidar la democracia en el control y 
fiscalización. En su participación, Rodrigo Dorantes Salgado, fiscal general del estado, se pronunció por la 
creación de leyes más firmes y pertinentes para fortalecer un sistema jurídico congruente con la legalidad. 
Cabe destacar que las actividades continúan este 27 de febrero a partir de las 9:30 horas con el panel “El 
papel de los órganos garantes de transparencia”, y concluye con la mesa redonda titulada “Responsabilidad, 
civil, penal y administrativa. Sanciones por falta de rendición de cuentas”. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64291. 
 
Llama el rector a partidos a no pervertir el estado de derecho 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, hizo un llamado a los partidos políticos a que “no manipulen 
políticamente” los asuntos que son de orden legal y no “perviertan” el estado de derecho, por lo que aquellos 
que ya lo han hecho como el PRD, “mejor se deberían preocupar por encontrar a los 43 normalistas de 
Ayotzinapa y los miles de desaparecidos que hay en el país”. Al advertir que estos actores políticos no van a 
“doblegar” a la UAEM, el rector dijo que “no porque se hayan perdido pepsicilindros o gorras, como lo hacen 
suponer, y producto de los resultados de una auditoría, ya se puede criticar a una institución, cuando hay 43 
estudiantes desaparecidos y hay crímenes de lesa humanidad, de ahí que cuando salen al paso quieren decir 
que están jugando políticamente y que no están respondiendo a cabalidad en el tema de mantener el estado 
de derecho en el país”. Cuestionado sobre si el gobierno del estado estaría contribuyendo en este “golpeteo 
político”, el rector dijo no tener la evidencia, pero insistió en que es obvio que actores relacionados con el PRD 
en Morelos, no son los que “se han subido al ring y no nos han dado el beneficio de la duda”. Reiteró que la 
comunidad universitaria también ha exigido que el tema de las observaciones hechas por la Auditoría Superior 
de la Federación se aclare y solvente, de tal suerte que dijo que con plena responsabilidad se está ya 
haciendo. En el marco de la inauguración de la Cumbre Estatal Anticorrupción, Vera Jiménez confirmó que se 
ha dañado la imagen de la sociedad, por lo que fue enfático al citar que “si realmente queremos que las 
auditorías tengan efectos para que se sancionen las desviaciones y los malos manejos de los recursos 
públicos, se debe permitir que los procesos legales se den con estricto apego a derecho y no se haga un uso 
político de los mismos. Porque entonces se actúa bajo presión política a favor o en contra de alguien”. Dijo 
que cuando hay algún delito que perseguir, se hace un manejo político, un manejo de otra índole más 
políticamente y no se actúa en el marco de la ley. “Yo creo que lo importante es que podamos sacar de este 
foro, el compromiso de que todos los procesos que se instauren en relación con supuestas desviaciones de 
fondos, no tengan un manejo político porque esto violenta la legalidad y el estado de derecho, ya que las 
autoridades estarían actuando bajo presión política y no en el marco de la ley”, apuntó. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán). 
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Exige rector respeto a autonomía universitaria 
Alejandro Vera Jiménez se queja de "linchamiento político" contra la Universidad del estado. 
Durante su participación en la “Rendición de cuentas como política pública”, en el marco de la Cumbre Estatal 
Anticorrupción, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, 
se pronunció por legislar respecto a la transparencia y castigar el acto de filtrar información que se considera 
como reservada y exigió respeto a la autonomía de la máxima casa de estudios morelense. “El hecho de que 
en una sociedad se ventile en los medios de comunicación un asunto de estricto orden legal, que se filtre 
información clasificada como reservada y se publique en los medios, habla de la corrupción misma. Y habla 
de que hay un desinterés por arreglar el problema de la corrupción y que más bien se trata de amordazar con 
un pragmatismo político y eso es grave que no se corrija, que no se sancione penalmente a quien filtre 
información que está reservada y a quien haga uso de la información que está reservada. Creo que hay que 
legislar en esa materia”. Afirmó que hay linchamientos políticos no sólo a las personas sino también a las 
instituciones que incomodan, como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos lo ha hecho al expresarse 
críticamente sobre el acontecer político y social de la entidad. “Pero si no está la Universidad para eso, mejor 
cerrémosla, porque si le robamos su autonomía a la Universidad para pronunciarse, mejor cerrémosla, no 
tiene sentido. Qué mejor lugar para imaginar una realidad diferente, qué mejor lugar para pensar de manera 
diferente que en la Universidad Autónoma, pero si no la queremos no andemos con tapujos, cerremos la 
Universidad de una vez por todas”, aseveró. 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67644-exige-rector-respeto-a-autonom%C3%ADa-
universitaria.html 
 
Pide rector de la UAEM evitar el pragmatismo a los partidos políticos 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, llamó a los 
dirigentes de partidos que criticaron el supuesto desvío de recursos federales de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) a no manchar la imagen de la universidad con sus intereses políticos. Vera Jiménez llamó a 
la clase polí- tica, en especial al dirigente del Sol Azteca, José Luis Correa, a dejar de lado el “pragmatismo 
político”, el cual sólo daña a la máxima casa de estudios. Hace unos días, el perredista le dijo al rector que no 
sólo se muestre “incrédulo” y considere “inverosímiles” los supuestos desvíos, sino que ayude a esclarecer el 
asunto. “No manipulen políticamente aquellos asuntos que son estrictamente de orden legal. Me parece que 
los partidos no deben de pervertir el Estado de Derecho”, consideró Vera Jiménez. El rector de la UAEM se 
pronunció porque no se haga uso político de las auditorias, porque entonces se actúa bajo presiones a favor o 
en contra de alguien, lo que lastima el Estado de Derecho, consideró. Se dijo a favor de sancionar a aquellos 
que filtran información de las auditorías, pues se utiliza de manera tendenciosa. Vera Jiménez informó que 
desde el 24 de febrero recibió la notificación oficial de la Auditoría Superior de la Federación en la que existen 
tres observaciones a la cuenta pública de 2013, que se solventarán en 30 días -a más tardarcon toda la 
documentación probatoria. Las indicaciones son de tipo administrativas y no resarcitorias (no regresar 
recursos), aunque también pide documentación de los contratos que se hicieron con Sedesol. 
Capital Morelos, p.6, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/local/pide-rector-de-la-uaem-evitar-el-pragmatismo-a-los-partidos-politicos/ 
 
Rector de la UAEM responde a señalamientos de José Luis Correa: le recuerda Ayotzinapa 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, afirmó que el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) debe responder por la desaparición de los 43 estudiantes 
normalistas, antes de descalificar a la máxima casa de estudios e intentar jugar políticamente con la ley. 
Luego de que el líder en Morelos del PRD, José Luis Correa, exigió al rector explicaciones sobre supuestas 
irregularidades en la aplicación de recursos federales de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y que 
serían canalizados para la Cruzada Nacional Contra el Hambre, Vera Jiménez lamentó que actores del sol 
azteca “se han subido al ring y no nos han dado el beneficio de la duda” y reconoció a quienes asumieron una 
postura prudente, para que por la vía jurídica la máxima casa de estudios pueda responder a las 
observaciones de la Auditoría Superior de Fiscalización federal y comprobar que no hubo ilegalidad. Dijo que 
la UAEM tiene 30 días para responder a las observaciones y posteriormente otro plazo más para finiquitar 
cualquier aclaración; sin embargo, señaló que es terrible que se hagan juicios adelantados y se exponga a la 
reputación de la institución. Afirmó que no deben anticiparse juicios porque apenas inician los procesos para 
responder a las observaciones sobre la aplicación de recursos, pero infortunadamente hay un juego político 
indebido. “El proceso está empezando y yo creo que aventurar juicios ya es hacer uso, me parece, indebido 
de la información y que daña el estado de derecho de nuestro país. Porque entonces se empieza a actuar 
políticamente, se empiezan a hacer amarres políticos, se empiezan a buscar alianzas políticas para linchar a 
alguien o para defender a alguien. “Esto es un asunto que tiene que ver con el estado de legalidad, con el 
estado de derecho y hay que pedirles a los políticos que no interfieran en los estados de derecho y que dejen 
que la legalidad fluya y que las autoridades o los servidores públicos respondamos en términos legales a 
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todos y cada uno de los señalamientos que se nos hacen”, sostuvo. Resaltó que lanzar acusaciones sobre 
supuestos desvíos de recursos en la universidad lastima a la institución, aunque consideró que de 
comprobarse alguna anomalía, deberá ser sancionada conforme a la ley. El rector recalcó: “Llama la atención 
que el presidente del PRD en Morelos sea el primero que salga a descalificar a la universidad”, cuando este 
partido tiene que responder, con acciones que le demande su conciencia, por el caso de Ayotzinapa. “Yo creo 
que el presidente (en referencia al ex edil de Iguala) de un partido político como es el PRD, que está 
terriblemente señalado, no porque se hayan perdido pepsilindros, perdido gorras supuestamente: hay 43 
desaparecidos, hay crímenes de lesa humanidad. O sea, que salgan al paso quiere decir que están jugando 
políticamente; no están jugando en término de mantener el estado de derecho en nuestro país”, reviró a la 
dirigencia estatal del sol azteca. 
La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo). 
 
Observaciones de la ASF se aclararán en forma: Alejandro Vera Jiménez 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, aseguró 
que las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación serán solventadas en tiempo y forma y “no en 
el tribunal mediático como lo quieren algunos actores políticos”, sino en el “tribunal de la normatividad jurídica 
a la que estamos obligados”. Durante su participación en la Cumbre Anticorrupción realizada en la máxima 
casa de estudios, el rector aseguró que el principal obstáculo al Estado de Derecho es “el pragamatismo 
político (con el que) se trata de acallar las voces críticas y autónomas de la sociedad”, como la propia UAEM. 
Luego reclamó la filtración que se hizo de la información, “información clasificada como reservada y que se 
publique en los medios habla de la corrupción misma”. Porque más que arreglar el problema de la corrupción, 
“más bien se trata de amordazar con un pragmatismo político y eso es grave que no se corrija, que no se 
sanciones penalmente a quien filtre información que está reservada y a quien haga uso de la información que 
está reservada”, sostuvo Vera Jiménez. Insistió en que hay un “linchamiento político” a la UAEM, por lo que 
llamó a los diputados a legislar en la materia. “La Universidad se ha expresado críticamente sobre el 
acontecer político y social de nuestra entidad”, por eso quieren amordazarla ciertos actores políticos. Por ello 
dijo, si la universidad no está para criticar, “si no está la Universidad para eso, mejor cerrémosla, porque si le 
robamos su autonomía a la Universidad para pronunciarse mejor cerrémosla, no tiene sentido”. “Qué mejor 
lugar para imaginar una realidad diferente, qué mejor lugar para pensar de manera diferente que en la 
Universidad Autónoma, pero si no la queremos no andemos con tapujos, cerremos la Universidad de una vez 
por todas”, reprochó ante un auditorio lleno de representantes de los poderes y los órganos de fiscalización y 
rendición de cuentas. Habló del “espectáculo mediático de péguenle al observado por la Auditoría Superior de 
la Federación”, lo que calificó como un “espectáculo perverso” que no abona a la rendición de cuentas. Al 
contrario, “introduce frivolidad y opacidad, convierte la rendición de cuentas en espectáculo y no en verdadera 
democracia participativa, en una democracia que contempla la rendición de cuentas como un elemento central 
de la política pública”. “Me parece que golpear de esa manera a las instituciones es deteriorar la vida 
democrática de nuestra sociedad y eso nada tiene que ver con la rendición de cuentas y violenta el Estado de 
derecho, porque lleva a los funcionarios a que hagan sus amarres políticos para no ser castigados cuando 
tienen culpas, ello lesiona y lesiona seriamente”, señaló el rector de la UAEM.  La sociedad es la que financia 
a instituciones como la UAEM y al Estado mismo, pero la sociedad no lo hace de manera directa, hay 
“mediadores” entre los ciudadanos que pagan impuestos y las instituciones que reciben financiamiento, son 
esos mediadores, “los que gobiernan (…) los que tienen contra la pared a la autonomía universitaria y no sólo 
ello anhelan muchos de ellos,  que la educación superior en nuestro país, se privatice”. “Sólo así se entiende 
el que año con año las instituciones de educación pública tengamos que dar descomunal batalla para obtener 
recursos que nos permitan cumplirle a la sociedad. Y siempre, y siempre, vamos en desventaja”, por ejemplo 
en la UAEM, “necesitamos un presupuesto de más de 2 mil millones de pesos para atender a cerca de 40 mil 
estudiantes, sin embargo, se nos asigna un presupuesto de mil 600 millones de pesos, lo cual de entrada, nos 
deja ya en desventaja”, informó. Es por ello que las instituciones debemos recurrir a los proyectos como el de 
la Sedesol, para que los pocos o muchos recursos que ahí se obtienen, sirvan para complementar el 
presupuesto de la UAEM, sostuvo, para luego afirmar que sólo el actuar ético puede transformar la realidad de 
corrupción que se impone desde el sistema económico actual. 
La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito). 
 
Habrá reporte público: Vera 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, se 
comprometió a entregar un reporte público sobre las irregularidades señaladas en el manejo de recursos 
ejercidos durante la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en 2013. La información la presentará ante la 
opinión pública una vez que las distintas áreas técnicas de la universidad respondan las observaciones 
emitidas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), y para ello cuenta con un plazo de 30 días hábiles. 
“No vamos a dejar sin respuesta y por supuesto que en el momento que lo faculte la ley haremos del 
conocimiento de la opinión pública y de la comunidad universitaria los resultados de estas solventaciones, por 
lo pronto no podemos hacerlo público”, refirió el rector de la UAEM. Señaló que la notificación de la ASF 
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emitida el 18 de febrero, posee una leyenda que impide abundar sobre el curso del expediente hasta que se 
cuente con el reporte final. “Este es un documento que forma parte de un expediente clasificado como 
reservado. Si yo filtro alguna información nos veríamos en serios problemas legales”, añadió, Alejandro Vera. 
En el reporte de los resultados relacionados con la cuenta pública federal 2013, la ASF detectó que la máxima 
casa de estudios incurrió en irregularidades en el ejercicio de 697 millones 767 mil 700 pesos. El reporte 
preliminar dice que la UAEM suscribió contratos con cinco empresas que no dieron constancia de los servicios 
y materiales por los que cobraron y se comprometieron a entregar en distintas delegaciones de Sedesol.  
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/content/habr%C3%A1-reporte-p%C3%BAblico-vera. 
 
Inicia en la UAEM la Cumbre Estatal Anticorrupción 
En dos días de actividades, instituciones buscan crear mecanismos, iniciativas y sistemas para prevenir, 
sancionar y erradicar la corrupción. “Sólo en condiciones generalizadas de justicia, seguridad y libertad, 
educación, salud y empleo, igualdad de oportunidades de desarrollo y de incentivación para la movilidad 
social, será posible abatir la corrupción y la impunidad”, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al iniciar en esta institución la Cumbre Estatal 
Anticorrupción. Sostuvo que la corrupción es un lacerante flagelo que no sólo ha llevado a la pérdida de la 
confianza colectiva hacia la aplicación de la ley, las autoridades y representaciones políticas, sino también a la 
desvalorización de los referentes éticos, solidarios y democráticos que hacen posible la convivencia 
comunitaria. La Cumbre Estatal Anticorrupción que inició ayer y concluye hoy aborda temas de fiscalización, 
políticas públicas, responsabilidad social y democracia, con la finalidad de crear mecanismos, iniciativas y 
sistemas para prevenir, sancionar y erradicar la corrupción, hacia la concreción de un Sistema Nacional de 
Transparencia y Rendición de Cuentas. Durante el discurso del rector Alejandro Vera, el director de la Escuela 
Preparatoria Vespertina Uno, Eufemio Barreno Galarza, se puso a un costado de Alejandro Vera portando un 
cartel con la leyenda: “Yo sí creo en la honestidad del Dr. Vera y en la transparencia de la UAEM, no así de 
algunos actores políticos y partidos”. Lucía Meza Guzmán, diputada presidenta de la mesa directiva del 
Congreso del Estado de Morelos, llamó a las fuerzas políticas a "despojarse de colores y filias para generar 
junto a la academia, un mejor ejercicio del gasto público de manera trasparente y ante el escrutinio de la 
ciudadanía". En representación del gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido, se presentó al acto 
inaugural de la cumbre el secretario de la Contraloría del Estado de Morelos, José Enrique Félix Iñesta y 
Monmany, quien informó que en 2014 se realizaron 124 sanciones a servidores públicos por temas de 
corrupción y llamó a estar atentos a los cambios de ley, rumbo a la creación de un Sistema Nacional 
Anticorrupción que acabe con la opacidad de los servidores públicos y cumplan con la rendición de cuentas. 
El consejero presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Víctor Manuel 
Díaz Vázquez, dijo que la cumbre es resultado del esfuerzo interinstitucional y la exigencia de la ciudadanía 
por consolidar la democracia en el control y fiscalización. En su participación, Rodrigo Dorantes Salgado, 
fiscal de justicia estatal, se pronunció por la creación de leyes más firmes y pertinentes para fortalecer un 
sistema jurídico congruente con la legalidad. 
Las actividades continúan hoy a partir de las 9:30 horas con el panel "El papel de los órganos garantes de 
transparencia" y concluye con la mesa redonda titulada "Responsabilidad, civil, penal y administrativa. 
Sanciones por falta de rendición de cuentas". 
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67645-inicia-en-la-uaem-la-cumbre-estatal-
anticorrupci%C3%B3n.html 
 
Inauguran en la UAEM primera cumbre anticorrupción 
Bajo la organización del Congreso del estado y con la presencia de los presidentes de la Mesa Directiva y de 
la Junta Política y de Gobierno, Lucía Meza Guzmán y Javier Bolaños Aguilar, respectivamente, ayer se 
inauguró la Cumbre Estatal Anticorrupción. En ella se convocó a hacerla un punto de partida para impulsar 
una entidad que prevenga, denuncie, combata y castigue los excesos cometidos desde el poder. En 
representación del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, el evento fue inaugurado por el secretario de la 
Contraloría, Enrique Félix Iñesta y Monmany, con la asistencia en el presídium de los titulares de las demás 
instancias responsables de la organización: Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Víctor Díaz Vázquez, 
consejero presidente del IMIPE y Rodrigo Dorantes Salgado, de la FGE. El representante gubernamental 
señaló la necesidad de continuar en el combate a la corrupción en el ámbito nacional y estatal, de buscar un 
sistema federal rendición de cuentas y de estar atentos a las determinaciones que en breve tome el Congreso 
de la Unión, relativas la Ley Nacional Anticorrupción. En su oportunidad, los titulares de la UAEM, IMIPE y 
FGE coincidieron en la importancia de aperturar convenios con la ciudadanía para avanzar en contra de la 
corrupción, pues con acciones como la cumbre se promueven políticas y mecanismos que incrementen su 
participación y se encaminen hacia la concreción de un sistema nacional de rendición de cuentas y 
transparencia. Lucía Meza destacó la convergencia de significativas instituciones del estado en el evento, de 
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instituciones académicas, gubernamentales y de la sociedad civil, anunció entre los participantes al doctor 
Sergio Días Ricci, presidente del Tribunal de Cuentas de Argentina, y al doctor Luis Carlos Ugalde. 
Capital Morelos, p.3, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/local/inauguran-en-la-uaem-primera-cumbre-anticorrupcion/ 
 
Inauguran Cumbre Estatal Anticorrupción en la Universidad Autónoma del Estado 
Bajo la organización del Congreso del Estado y con la presencia de los presidentes de la Mesa Directiva y de 
la Junta Política y de Gobierno, Lucía Meza Guzmán y Javier Bolaños Aguilar, respectivamente, este jueves 
fue inaugurada la Cumbre Estatal Anticorrupción, donde se convocó a hacerla un punto de partida para 
verdaderamente impulsar una Entidad que prevenga, denuncie, combata y castigue los excesos cometidos 
desde el poder. El evento fue inaugurado por el secretario de la Contraloría, Enrique Félix Iñesta y Monmany, 
con la asistencia en el presidium, además, de los titulares de las demás instancias responsables de la 
organización: Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); 
Víctor Díaz Vázquez, consejero presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística 
(IMIPE); y Rodrigo Dorantes Salgado, de la Fiscalía General del Estado (FGE). En su oportunidad, los titulares 
de la UAEM, Imite y FGE coincidieron en la importancia de dar apertura a convenios con la ciudadanía para 
avanzar en contra de la corrupción, pues con acciones como esta Cumbre se promueven políticas y 
mecanismos que incrementen la participación ciudadana y permitan encaminarse hacia la concreción de un 
sistema nacional de rendición de cuentas y transparencia. 
La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar). 
 
Inauguran la Cumbre Estatal Anticorrupción 
Al inaugurar la Cumbre Estatal Anticorrupción, el secretario de la Contraloría del Estado de Morelos, José 
Enrique Félix Iñesta y Monmany, informó que en 2014 se sancionó a 124 sanciones (sic) a servidores públicos 
por temas de corrupción y llamó a estar atentos a los cambios de ley, rumbo a la creación de un Sistema 
Nacional Anticorrupción, que acabe con la opacidad de los servidores públicos y cumplan con la rendición de 
cuentas. En el Auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, sede de este importante evento y a donde acudieron 
representantes de los tres niveles de gobierno, así como el rector Alejandro Vera Jiménez, éste se pronunció 
por construir una nueva cultura de la legalidad y la transparencia, proceso que requiere la formación integral 
de ciudadanos informados, participativos y exigentes de sus derechos y del cumplimiento de la ley. La 
Cumbre fue inaugurada ayer y continuará este día, con los temas de fiscalización, políticas públicas, 
responsabilidad social y democracia, con la finalidad de crear mecanismos, iniciativas y sistemas para 
prevenir, sancionar y erradicar la corrupción, hacia la concreción de un Sistema Nacional de Transparencia y 
Rendición de Cuentas. En su intervención, la diputada Lucía Meza Guzmán, presidenta del Congreso del 
Estado de Morelos, llamó a las fuerzas políticas a “despojarse de colores y filias para generar junto a la 
academia, un mejor ejercicio del gasto público, de manera transparente y ante el escrutinio de la ciudadanía”. 
El consejero presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (Imipe), Víctor Manuel 
Díaz Vázquez, dijo que la Cumbre es resultado del esfuerzo interinstitucional y la exigencia de la ciudadanía 
por consolidar la democracia en el control y fiscalización. En su participación, Rodrigo Dorantes Salgado, 
Fiscal General de Justicia estatal, se pronunció por la creación de leyes más firmes y pertinentes para 
fortalecer un sistema jurídico congruente con la legalidad.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Inicia Cumbre vs. Corrupción 
Con un llamado a las instituciones y ciudadanos a participar en la lucha contra la corrupción, ayer la 
presidenta del Congreso, Lucía Meza Guzmán, dio la bienvenida a los asistentes a la Primera Cumbre Estatal 
Anticorrupción: Hacia un sistema nacional de transparencia y rendición de cuentas”, en el auditorio “Emiliano 
Zapata”, de la UAEM. Definió el evento como un ejercicio para que las instituciones, actores políticos, y la 
población, reflexionen sobre el estatus que la transparencia y la rendición de cuentas e en Morelos y cómo se 
puede avanzar hacia un gobierno y una sociedad cada vez más honestas. “Queremos que esta encuentro sea 
un punto de partida para impulsar un Estado que prevenga, denuncie, combata y castigue los excesos 
cometidos desde el poder”, señaló ante los titulares de las instituciones que participaron en la organización, el 
rector de la UAEM, Alejandro Vera, el fiscal general dRodrigo Dorantes Salgado, y el consejero presidente del 
IMIPE), Víctor Díaz; así como ante el representante del Poder Ejecutivo, invitados especiales, y comunidad 
universitaria. La Cumbre inició con los páneles “Claroscuros de la Fiscalización en México” y “La rendición de 
cuentas como política pública”, y la Conferencia Magisterial “¿Por qué más democracia significa más 
corrupción?”, impartida por el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, y otras temas. "La agenda de 
Morelos no debe ser diferente a la nacional, que ve a la corrupción como uno de los principales problemas 
que impide el desarrollo.” Lucía Meza, diputada. "La UAEM ejerce de manera correcta el presupuesto que 
recibe, no vamos a dejar sin respuesta las observaciones hechas.” Alejandro Vera, rector de la UAEM. 
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez), 
http://www.diariodemorelos.com/topichub-detail/most-recent%3Fpage%3D1028. 
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El combate a la corrupción, uno de los retos más importantes para el estado: Meza Guzmán 
El combate a la corrupción representa uno de los más importantes retos para el estado, afirmó la diputada 
Lucía Meza Guzmán, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado, tras la inauguración de la 
Cumbre Estatal Anticorrupción que se realiza en la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En 
representación del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, el evento fue inaugurado por el secretario de la 
Contraloría, Enrique Félix Iñesta y Monmany, con la asistencia en el presidium, además, de los titulares de las 
demás instancias responsables de la organización: Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Víctor Díaz Vázquez, consejero presidente del Instituto Morelense 
de Información Pública y Estadística (Imipe), y Rodrigo Dorantes Salgado, de la Fiscalía General del Estado 
(FGE). 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán).      
 
Llama Lucía Meza a abandonar la cultura de la tranza y mordida  
El Congreso del estado inauguró la Cumbre Estatal Anticorrupción que tiene como sede la UAEM. "Todos los 
días hay cuestionamientos de funcionarios que se enriquecen de la noche a la mañana": presidenta. En el 
marco de la Cumbre Estatal Anticorrupción impulsada por el Congreso del estado, la presidenta de la Mesa 
Directiva, Lucía Meza Guzmán convocó  a ser parte de una nueva clase de mexicanos que no sólo utilice el 
discurso de la corrupción como una bandera política, sino que por convicción, cambie la forma de hacer las 
cosas y abandone la cultura de la tranza, la mordida, el desvío de recursos y el tráfico de influencias. "Lo 
estamos viendo todos los días, cuestionamientos de funcionarios que se enriquecen de la noche a la 
mañana y que ostentan magnas propiedades en un abierto conflicto de intereses con quienes contratan 
servicios con el estado, por lo tanto, este encuentro no solo es oportuno sino que es urgente", destacó. 
Resaltó que el compromiso de quienes convocaron a la Cumbre Estatal Anticorrupción: el IMIPE, la Fiscalía 
del Estado y la UAEM, es abrir los caminos para entender las fallas legislativas o estructurales que impiden 
una ausencia de rendición de cuentas, conocer por otra parte, cuáles  son las vicisitudes procesales que 
impiden  castigar debidamente a quienes ejercen mal no solo los recursos públicos sino el gobierno". "Esta 
unión de esfuerzos que posibilitó reunir a los convocantes, puede ser el punto de partida para inaugurar 
nuevas formas de hacer política que redunden en beneficios tangibles para nuestra sociedad", consideró. La 
diputada Meza Guzmán explicó que durante la Cumbre Estatal Anticorrupción, se hará un diagnóstico puntual 
para plantear propuestas de solución que erradiquen a corto y mediano plazo,  todos aquéllos vicios que 
impiden la transparencia del ejercicio del gasto público y el quehacer político. Señaló la necesidad de 
“asomarnos a la caja negra de los procesos vinculados al control interno y externo del ejercicio de gobierno; 
ver también el esquema de sanciones, ya sean políticas, penales, civiles o administrativas sobre un mal 
ejercicio gubernamental, se hace imprescindible, si queremos realmente transitar hacia un Estado intolerante 
a la corrupción”. En resumen, la legisladora local consideró que este encuentro, dará herramientas para que 
cada quien haga su tarea de la mejor manera. Meza Guzmán celebró que la agenda de Morelos no sea 
 diferente a la nacional y la mundial, que ven a la opacidad y a la corrupción que esta genera, como uno de los 
problemas más urgentes de atender. La Cumbre Estatal Anticorrupción tiene como sede las instalaciones de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y ayer en el primer día de actividades, participó el 
doctor Sergio Días Ricci, presidente del Tribunal de Cuentas de Argentina, y el doctor Luis Carlos Ugalde, con 
la  ponencia relativa al tema motivo de la Cumbre; hoy viernes concluirán las actividades con la participación 
del senador Alejandro Encinas  y Fernando Valenzuela Pernas, procurador General de Justicia del Estado de 
Tabasco. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64289. 
 
Incumplen empresas con requisitos para dar seguridad en la UAEM 
La Máxima Casa de Estudios declaró desierta la licitación para la contratación del servicio de seguridad y 
vigilancia de sus instalaciones. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), declaró desierta la 
Licitación LP02/2015 respecto de la “Contratación del servicio de seguridad y vigilancia de las instalaciones 
locales y foráneas”. A través de un comunicado, la institución da a conocer que participaron en esta licitación: 
Jesús Sebastián Isunza Gutiérrez; Agencia Nacional de Seguridad Privada Poseidón S.A. de C.V.; Sistemas 
de Protección Canina Internacional S.A. de C.V.; Análisis de Riesgo y Protección S.A. de C.V.; Sistemas y 
Servicios de Seguridad Privada Inteligente S.A. de C.V.; Samuel Miranda Aguilar; así como IWET América 
S.A. de C.V. Se informa que el 17 de febrero se realizó el acto de presentación y apertura de las 
proposiciones técnicas y económicas en la que participaron únicamente la Agencia Nacional de Seguridad 
Privada Poseidón; Jesús Sebastián Isunza Gutiérrez; GSPA Grupo de Seguridad Privada y Adiestramiento, 
así como Sistemas de Protección Canina Internacional. Luego de un análisis general, se informa que se 
aprobó a dos empresas que en lo general cubrían los requisitos generales de la licitación, sin embargo, una 
de ellas, la empresa Poseidón, fue descartada por contar con adeudos en favor de la UAEM, en tanto que la 
otra empresa que había superado el primer análisis, Grupo de Seguridad Privada y Adiestramiento, no 
solventó la puntuación en cuanto a la propuesta técnica, por lo que también fue desechada su propuesta. 
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El acta del fallo la firma María Dolores Sánchez Campos, directora de Recursos Materiales de la UAEM. Por 
otra parte, la UAEM señala en su comunicado que el reciente incremento de la matrícula estudiantil en la 
institución, ha agudizado las limitaciones presupuestales para hacerse cargo de la seguridad interna de la 
máxima casa de estudios del estado, “un aspecto fundamental que debemos atender dada la alta 
concentración poblacional que se presenta diariamente en nuestras instalaciones, además de los recursos 
materiales y tecnológicos con los que contamos para la labor cotidiana de la comunidad universitaria”, se lee 
en el documento, el cual concluye señalando que el escenario idóneo para solventar esta importante 
necesidad sería contratar el servicio con la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA), “sobre todo porque 
asumimos que con ello disminuiría nuestra vulnerabilidad al integrarnos al sistema estatal de seguridad 
pública. En este sentido, solicitaremos al gobierno del estado de Morelos, considere las condiciones 
financieras en las que se encuentra la UAEM, para que los costos de contratación de los servicios de la PIBA 
nos sean accesibles y podamos contar con ellos”. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67642-incumplen-empresas-con-requisitos-para-dar-
seguridad-en-la-uaem.html 
 
Previenen universidades efectos financieros colaterales 
Las universidades e instituciones de educación superior delinean estrategias y diseñan alternativas para evitar 
afectaciones severas en su desarrollo académico, a raíz de los ajustes al gasto, anunciados para 2015. 
Aunque la Secretaría de Hacienda no tocará en lo absoluto el gasto destinado ya a la educación superior, que 
se incluye en el gasto ordinario a ejercerse este año, los efectos podrían venir en los recursos extraordinarios 
y los presupuestos incluidos en los fondos concursables. Hasta el momento no hay un monto exacto ni oficial 
de cuánto millones de pesos podrían dejar de percibir las universidades públicas del país, pero los rectores y 
autoridades universitarias ya advierten rezagos en la planeación, en la expansión y diversificación de la oferta 
y en la difusión de la cultura. José Antonio Gómez Espinoza, Secretario General de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), advierte que para el próximo ciclo escolar no se contempla un crecimiento en 
la matrícula debido a que no habrá recursos adicionales. Incluso, dice, existe la posibilidad de reorganizar 
algunas áreas de la universidad sin que esto afecte todavía más a la población estudiantil. Y es que, de 
acuerdo con el funcionario, los 124 mil 300 millones de pesos que recortó la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), obligan a las instituciones a optimizar los recursos existentes Además, el ajuste al gasto 
público afectará la ampliación de la oferta educativa, el incremento de la matrícula, así como las 
investigaciones y las inversiones en ciencia y tecnología. De acuerdo con las primeras estimaciones, explica 
Gómez Espinoza, el impacto a la UAEM en todos estos rubros implicaría una disminución de 7 mil millones de 
pesos. 
Suplemento Campus Milenio, p.9, (Carlos Reyes). 
http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/reportaje-y-ensayo/reportes/item/2625-previenen-
universidades-efectos-financieros-colaterales 
 
Sí asistió la Secretaría de Cultura de Morelos a la FIL de Minería 
La Secretaría de Cultura de Morelos tiene un stand de libros en el Palacio de Minería de la ciudad de México 
dentro de la Feria Internacional del Libro que se realiza cada año en esta sede. De acuerdo con los 
encargados del quiosco número 1006, la entidad tiene para venta libros de la propia Secretaría de Cultura, de 
otras instituciones como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y de editoriales independientes: 
“Son en total veinte editoriales y los libros tienen precios desde 25 pesos a 400 pesos, que son libros, estos 
últimos, de gran formato”, explicaron los encargados. También dijeron que los que más llaman la atención son 
libros objeto de editoriales independientes y algunos libros de gran formato de fotografías y paisajes de 
Morelos. Se hizo en memoria de Maruxa Vilalta, Vicente Leñero, Gerardo Deniz y Arnaldo Córdoba, fallecidos 
el año pasado; además, dentro del Palacio había una lona en donde los organizadores de la feria “se 
conduelen con los familiares y amigos de los estudiantes desaparecidos en Ayotzinapa…” La Feria 
Internacional del Libro se inauguró el 18 de febrero y concluye el 3 de marzo de este año y reúne alrededor de 
500 editoriales y un programa con más de mil 500 actividades, de las cuales 896 son presentaciones de libros 
y publicaciones periódicas. 
La Unión de Morelos, p.27, (Máximo Cerdio). 
 
Entregan 69 paquetes de agricultura familiar 
A fin de garantizar la seguridad alimentaria de las familias en condiciones de pobreza en el estado, la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), entregó 69 
paquetes de agricultura familiar periurbana y de traspatio de un total de 2 mil 749 personas beneficiadas en 
Morelos. El delegado de la SGARPA en Morelos, Rafael Ambriz Cervantes, destacó que en Morelos tenemos 
una gran coordinación junto con la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM con quienes estamos 
haciendo un gran equipo técnico para atender a los beneficiarios de este programa. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
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Serpientes y escaleras - PRD Morelos ¿Quieren perder? 
Según el columnista: En medio de una severa crisis política y de representatividad, el PRD en Morelos 
apuesta por la confrontación. No les basta tener que lidiar con el efecto Ayotzinapa y el descrédito que les 
arroja la dirigencia de Carlos Navarrete. No tienen suficiente con el desgaste que les causa la división interna 
y el éxodo constante de figuras importantes. No les importa llevar a cuestas el monumental repudio social en 
contra de Graco Ramírez y el reclamo colectivo contra los actos de corrupción de familia gubernamental. Hoy 
la cúpula solaztequista abre un nuevo frente contra la UAEM. ¿A qué le apuesta el PRD? Hace unos meses 
los priístas se preguntaban si la plaza estaba entregada a Graco, si Morelos se había negociado desde 
México y la elección estaba perdida por anticipado. Igual que sucedió a los priístas, hoy en el PRD observan 
cosas que no son lógicas; se complica el escenario y hay señales que anticipan una derrota. Hoy son los 
perredistas quienes al amparo de lo que ven se hacen una pregunta. ¿Quieren perder? No hay manera de 
pensar diferente. Las decisiones, las acciones, los hechos y las circunstancias muestran un escenario cada 
vez más complicado para el partido del sol azteca. No tiene sentido la forma de actuar de quienes conducen el 
destino de esa institución, no son lógicas las decisiones que se toman al amparo del poder ni es coherente el 
actuar del gobierno. Lo menos que necesita un partido y un gobernador en la víspera de una elección son 
problemas, divisiones y confrontaciones. Aquí la dirigencia de Correa y el gobierno de Graco generan 
problemas, provocan divisiones y buscan confrontaciones. Una acción a todas luces es inexplicable es el 
ataque del PRD a la universidad de Morelos. Fue a partir de una nota periodística que el partido del Sol 
Azteca y el gobierno del estado armaron una estrategia para atacar al rector Alejandro Vera y junto con él a 
toda la comunidad universitaria. Sin recato alguno el PRD acusó al rector por actos de corrupción y vinculó a 
la universidad con el PRI; el gobierno estatal, por su lado, operó para que la nota se publicara en varios 
periódicos y con ello la imagen y la reputación del rector se pusiera en duda.  Lo que está a discusión es la 
forma como la UAEM operó los recursos federales del programa de la Sedesol; la ASF ha notificado a la 
institución sobre las observaciones y espera que la universidad explique lo que sucedió. Hoy se trata, como lo 
señala la ASF, de un pliego de observaciones que deben ser aclaradas; no hay sentencia ni mucho menos la 
afirmación de fraude. A pesar de ello Graco y Correa juzgan y sentencian: el rector es corrupto y la 
universidad se presta a los intereses del PRI Habría que decir en este punto que el rector Alejandro Vera no 
se ha andado por las ramas. El tema pegó a toda la universidad porque el golpe orquestado por el PRD y el 
gobierno estatal fue para toda la comunidad universitaria. Lo que Correa y Graco han puesto en tela de duda 
no es sólo la probidad individual de Alejandro Vera; refieren que toda la universidad y quienes la integran 
actúan de manera facciosa a favor de un determinado partido político. El viernes pasado durante el informe de 
la directora de la facultad de contaduría, frente a toda la comunidad universitaria (directivos, investigadores, 
federación de estudiantes…), delegados federales, medios de comunicación y líderes sociales, el rector de la 
UAEM hablo del tema, dijo que no  aceptaba acusaciones porque no había irregularidades o actos de 
corrupción; no hemos sido notificados, dijo, pero cuando esto ocurra responderemos y aclararemos todo lo 
que las autoridades soliciten. Pero el jefe de nuestra máxima casa de estudios fue más allá al decir que los 
ataques de que era objeto la universidad provenían del PRD y del gobierno de Graco Ramírez; “Nos atacan 
porque quieren que la universidad guarde silencio ante la situación de inseguridad que padece el estado, para 
que no actúe ni participe, para que se calle… y no nos vamos a callar, no nos van a amedrentar con este tipo 
de ataques, seguiremos actuando del lado de la sociedad… Si hubiese algún acto de corrupción cometido por 
mi persona estoy dispuesto a presentar mi renuncia”. Lo he comentado a título personal y lo reitero: confío en 
la honorabilidad de Alejandro Vera. Nuestro rector es un hombre probo que a lo largo de los años ha tenido 
una conducta pública y privada intachable y cuyo compromiso con la comunidad universitaria y la sociedad en 
general está fuera de duda. No hay historias de terror o antecedentes de corrupción en la historia de 
Alejandro, no tiene cadáveres en el closet ni pactos secretos con nadie; siempre es posible que se cometan 
yerros en el manejo de una administración pública, pero no es lo mismo un error que un acto con dolo. 
Alejandro Vera, a diferencia de Graco Ramírez o José Luis Correa no es un hombre inmoral ni corrupto. ¿A 
qué le apuesta el PRD atacando a la universidad? ¿En que momento el gobernador supuso que golpeando a 
la UAEM a través de sus medios pondría fuera de combate a un hombre, querido y respetado como Alejandro 
Vera? Pero sobre todo ¿De qué manera Correa y Graco imaginan que agredir a la UAEM y a la comunidad 
universitaria fortalece su propuesta electoral? Es lo malo de tener asesores marihuanos. Ésta acción, como 
muchas actuaciones del gobierno estatal y de la dirigencia solaztequista carecen de lógica y de sentido 
común. No hay manera de entender que reprimiendo ciudadanos, falseando información, imponiendo 
candidatos o confrontando a la universidad, el PRD y sus candidatos tendrán un mejor escenario electoral. 
Pareciera que desde estas dos instancias se apuesta por la derrota del partido y al acabose de sus 
candidatos. Confrontar y dividirse nunca ha sido una buena estrategia electoral. Véanlo así: ¿Cómo creen que 
tratarán los universitarios a los candidatos del PRD Hay muchas acciones gubernamentales y partidistas que 
pesan hoy en la carrera electoral. La calificación al gobierno de Graco Ramírez es reprobatoria y el rechazo a 
su figura muchos lo trasladarán a los candidatos del PRD. Actos de represión, de corrupción, falta de 
credibilidad y pocos resultados, son una pésima carta de presentación para pedir el voto. La inseguridad esta 
peor que nunca, la inversión gubernamental se canaliza a empresas de fuera y los niveles de corrupción no 
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tienen antecedente. Votar por el PRD es votar por la continuidad del proyecto político de Graco. Pero por si 
esto fuera poco, el PRD busca ponerle la cereza al pastel colocando en la primera posición plurinominal a 
quien personifica la corrupción y los excesos en Morelos. Primero intentaron que Rodrigo Gayosso ocupara un 
escaño federal por la vía plurinominal y al no lograrlo quieren ahora meterlo al congreso local por la vía 
plurinominal desplazando a figuras con mucho más talento y merecimientos. Colocar a Gayosso en esa 
posición acarreará un enorme costo político y electoral para el partido y para sus candidatos. Es apostar a 
perder. No es comprensible la actuación del PRD hacia a la universidad. No hay razón para que el gobernador 
agreda reiteradamente a la comunidad universitaria y pretenda doblegar al rector a punta de periodicazos. Los 
ataques del PRD y el gobierno de Graco, quizá no lo entienden, no pegan sólo a la persona de Alejandro 
Vera, agreden a toda la comunidad universitaria y consecuentemente a todos los morelenses. Desde 
cualquier ángulo y bajo cualquier parámetro, la UAEM es una entidad mucho más sólida, acreditada, querida y 
eficiente que el gobierno estatal y cualquier partido político. Igual que muchos perredistas, no entiendo la ruta 
que ha trazado el PRD. Es absurdo abrir tantos frentes de ataque, es irracional dividir tanto al partido y es 
suicida lanzarse en contra de la UAEM. Parece que la dirigencia perredista y el gobierno de Graco Ramírez 
apuestan a perder. 
· posdata 
No es la primera vez que el gobierno de Graco Ramírez golpea a la UAEM. Varias veces hemos visto 
acciones oficiales que lastiman a la comunidad universitaria, pero siempre ha cabido la prudencia del rector 
para no hacer de estas ofensas un asunto que lleve al choque entre instituciones. Después del artero 
asesinato del matrimonio Chao, el entonces secretario de gobierno fue sumamente duro con la comunidad 
universitaria; el gobierno mismo tuvo una actuación inapropiada al presumir que la muerte de los universitarios 
era resultado de la forma de actuar personal de Alejandro Chao y su señora. Hoy vemos una nueva afrenta a 
la universidad. No me refiero sólo al cobarde ataque mediático por el tema de una auditoría inconclusa, sino al 
hecho de que el ejecutivo se niega a darle a la UAEM el presupuesto aprobado por el congreso. 
¿Qué pretende la nueva visión con la universidad? 
¿No que hay mucha preocupación para que los jóvenes estudien? 
¿Y aquello de “más becarios y menos sicarios? 
· nota 
El fin de semana el dirigente del PRD en Morelos hizo pública una carta dirigida al rector y a Javier Sicilia. 
José Luis Correa incluso (lo dice el rector) filtró los documentos a varias redacciones para que golpearan a la 
universidad. Ayer Javier Sicilia contestó a la carta de Correa. Esto es parte de lo que le dice su misiva: “… Esa 
falta de escrúpulos, lo sabes bien, se debe a que en el fondo no te interesa la verdad sobre esos hechos, sino 
manchar la integridad del rector –una integridad de la que tú, el partido que representas y todos los otros 
carecen- y desprestigiar con ello el llamado que tanto el rector como yo hemos hecho a boicotear las 
elecciones. No debía responderte –la insolvencia moral de tu partido y lo inescrupuloso de tu carta no valen la 
pena-, pero ya que al final de ella citando al poeta Blas de Otero, pides mi palabra, voy a dártela porque, a 
pesar de todo, también te tengo aprecio como persona: 1)  Ni el rector ni la UAEM han incurrido en ningún 
desvío de fondos. Si existe uno es responsabilidad de las empresas que la UAEM no “subcontrató”, como 
dices en tu carta, sino que contrató mediante licitación pública nacional y no, como también afirmas, por 
“asignación directa”. Esto quedará claro cuando la UAEM solvente las observaciones hechas por la ASF. 2)  
No hay ninguna relación entre el convenio celebrado entre la UAEM y Sedesol, supuesto objeto de tu carta, 
conmigo. El convenio se celebró en 2013 y yo tomé posesión de la Secretaría de Extensión Universitaria en el 
segundo trimestre de 2014. 3)  Si algo reprobable hubo en ese convenio -un convenio que nunca se habría 
celebrado si el Estado entregara los recursos que las universidades públicas necesitan para su   operación- es 
que el objeto del contrato, que se finiquitó en tiempo, forma y a entera satisfacción de Sedesol, no tenía que 
ver con proyectos de nutrición para aliviar a las personas en pobreza multidimensional, sino para abastecer a 
los promotores de la Cruzada contra el Hambre con vasos, gorras de brigadistas, porta-credenciales y 
paliacates. La UAEM no está para eso, y espero que nunca más vuelva a hacer un contrato semejante, 
aunque la necesidad de allegarse recursos que las partidocracias le roban a la educación para campañas 
políticas envilecidas la orille a ello. En cambio ustedes, además de verdaderas y graves corrupciones, llevan, 
como PRD, sobre sus espaldas la complicidad indirecta con un crimen de lesa humanidad: la desaparición de 
43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa y el asesinato de 6 más. Sé que tú y muchos de ustedes no 
participaron directamente en esos hechos atroces y condenables, que aún no se esclarecen. Pero el hecho de 
que tú representes en Morelos a ese partido que lo hizo posible te solidariza con la atrocidad y te señala como 
señala a cada uno de los que aún permanecen en ese partido… Si a ti y a los tuyos les queda aún una, una 
verdadera palabra, porque hasta ahora lo único que han hecho es envilecerla, y realmente quieren salvar la 
dignidad de lo que llaman política, deberían renunciar al PRD... De lo contrario, llevarán, como hasta ahora, la 
corrupción, la indignidad y la ilegitimidad sobre ustedes y sobre los comicios electorales. Si un hombre, cito a 
Ezra Pound, otro gran poeta, “no está dispuesto a correr cualquier riesgo por su palabra o su palabra no vale 
nada o ese hombre no vale nada”. En lo que a la mía se refiere está dada desde hace mucho. Espero ahora, 
junto con los ciudadanos del estado de Morelos y del país, la que ustedes, las partidocracias, nos deben. 
¿Podrán darla y correr el riesgo de lo que dar una palabra verdadera significa? Hasta ahora sólo están en 
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entredicho… Hoy más que nunca, querido José Luis, ante las corrupciones, pudrimientos y simulaciones de 
las partidocracias –tu carta, lo reitero, es un buen ejemplo de ese envilecimiento—el llamado a boicotear las 
elecciones y a crear un nuevo Constituyente es un asunto de absoluta dignidad democrática y de higiene 
política…” 
· post it 
¿Qué pensará Messeguer de las burradas que hace Correa? 
¿Acudirá el candidato del PRD al debate que seguramente organizará la UAEM con los aspirantes a 
Cuernavaca? 
¡Pobre Jorge! 
· redes sociales 
Vaya insistencia para querer dotar a Rodrigo Gayosso de fuero. Al parecer es un candidato muy bueno y 
merece una curul, ya sea federal o local.  
Pregunta inocente: ¿Si es tan buen candidato, por qué no compite? 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 
Palacio de Cortés 
Según el columnista: EN REALIDAD, la rectoría de la UAEM no debería tomar tan a pecho el tema de su 
presunto cochinero al manejar poco menos de 700 millones de pesos federales, sobre todo si se supone que 
no hay cola qué pisar. Pero no, ayer usó la tribuna de la Cumbre Anticorrupción para un bien articulado 
discurso y, el detalle, para victimizarse por la difusión del reporte de la Auditoría Superior de la Federación; le 
dio otra lectura… Pareció que quería convencer que es “ciudadano” ajeno a la política que acusó está detrás 
de la ASF, la difusión o el manejo del reporte; de sus actividades incluso encabezando una marcha pedestre, 
ni pío. 
Diario de Morelos, p.2, (E.Zaptata). 
 
Vivencias ciudadanas - Cumbre estatal anticorrupción 
Según el columnista: Durante el desarrollo de la Cumbre Estatal Anticorrupción, el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, doctor Alejandro Vera, señaló: “Es muy alentador darnos en común la 
oportunidad de compartir esfuerzos y voluntades convergentes, para contribuir a sentar bases sólidas que nos 
permitan avanzar hacia la concreción de un Sistema Nacional de Transparencia y Rendición de Cuentas, más 
aún si con ello promovemos acciones, políticas y mecanismos que incrementen una participación ciudadana 
vinculante y efectiva en los procesos de formulación, instrumentación y evaluación del ejercicio de la gestión 
pública, una cuestión de la mayor importancia para la consolidación democrática del país. “Impulsar los 
valores, saberes, prácticas y expresiones que conlleva construir una cultura de la legalidad y la transparencia, 
requiere como premisa básica la formación integral de ciudadanas y ciudadanos informados, participativos y 
exigentes de sus derechos, tanto como del propio cumplimiento de la ley, la cual garantiza los procedimientos 
de transformación y adecuación cuando así lo demanda la sociedad organizada, justo a la que hoy estamos 
respondiendo con esta concertación interinstitucional. “Nunca como ahora son tan pertinentes estos ejercicios 
de reflexión crítica, ante la crisis civilizatoria que todos padecemos y que se manifiesta a través de las 
múltiples formas que adopta el agotamiento del modelo económico prevaleciente, cuyos efectos más visibles 
son el debilitamiento de las capacidades del Estado y de sus instituciones para proveer condiciones 
satisfactorias de bienestar y vida digna para la población, cada día más victimizada  por la violencia, la 
desigualdad, la marginación, la exclusión. “Sólo en condiciones generalizadas de justicia, seguridad y libertad, 
educación, salud y empleo, igualdad de oportunidades de desarrollo y de incentivación para la movilidad 
social, será posible abatir la corrupción y la impunidad, un lacerante flagelo que no sólo ha llevado a la pérdida 
de la confianza colectiva hacia la aplicación de la ley, las autoridades y representaciones políticas, sino 
también a la desvalorización de los referentes éticos, solidarios y democráticos que hacen posible  la 
convivencia comunitaria. “Si continuamos en desatender esta problemática, podríamos encontrarnos con 
escenarios de una mayor descomposición de los vínculos que sustentan la vida en común, así como la 
solución pacífica de los conflictos sociales, y con ello a caer en niveles insostenibles de pérdida de legitimidad, 
inestabilidad e ingobernabilidad, una situación que nadie quiere y a nadie beneficia. “Les reitero a nombre de 
la comunidad de esta máxima casa de estudios morelense nuestra más cordial bienvenida. Nos sentimos 
orgullosos de su presencia y con ustedes ser parte de este esfuerzo colectivo en favor de la transparencia y la 
rendición de cuentas, dos ámbitos de actuación en los que hemos acreditado nuestro compromiso invariable.” 
A la inauguración asistieron muchos y la presidieron el rector Alejandro Vera, el fiscal Rodrigo Dorantes, la 
presidenta del Congreso Lucía Meza, el contralor de Gobierno José Iñesta -en representación del gobernador-
, el auditor superior del Congreso del Estado Vicente Loredo y, el que llegó tarde, fue el presidente del IMIPE, 
dr. Víctor Manuel Díaz. La diputada Lucía Meza en su intervención dijo: “La rendición de cuentas es un 
desafío a diario, lo estamos viendo, el encuentro no es oportuno sino urgente y puede ser el punto de partida 
de nuevas  formas de hacer política. “El compromiso es abrir los caminos que impiden la rendición de cuentas, 
pues los que lo hacen mal no son debidamente castigados”. El doctor Víctor Díaz Vásquez señaló: “Queremos 
cambiar a nuestro país que está colapsado y donde cotidianamente vemos que la oquedad que existe en las 
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lagunas que da la ley, nuestra sociedad sigue siendo lastimada; es el compromiso de todos la única manera 
de salir a una meta: la grandeza de nuestro país”. El fiscal Rodrigo Dorantes señaló: “Se han hablado cosas 
muy importantes, la Fiscalía está comprometida y hemos tratado y seguiremos dando nuestro mayor esfuerzo, 
para que las conductas delictivas sean castigadas; debemos generar entre los estudiantes que todos seamos 
gente que no fomente la corrupción. Debemos de hacer las cosas conforme a derecho”. El representante del 
gobernador, el contador José Iñesta, señaló luego de agradecer la invitación: “Nuestro país actualmente 
atraviesa por un proceso de trasformación, es clara la urgencia de que se promuevan cambios, incluyendo en 
nuestra carta magna medidas en contra de la corrupción. Debemos estar atentos a los cambios, tenemos el 
compromiso de luchar cada uno en nuestra trinchera, emprendiendo las acciones y mecanismos que terminen 
con la opacidad en el manejo de los recursos públicos. Necesitamos trabajar unidos para crecer en la 
honestidad; si no lo hacemos unidos, no podremos lograr la anticorrupción”. 
Diario de Morelos, p.14, (Teodoro Lavín). 
 
Radiografía del poder… Corrupción, el debate, Gobierno-UAEM: agarrón 
Según el columnista: Impulsados por la propuesta ya prácticamente aterrizada de dar vida al Sistema 
Nacional Anticorrupción desde el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en Morelos, el Congreso local, 
el Poder Ejecutivo estatal, vía la Fiscalía, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el 
Instituto Morelense de la Información Pública y Estadística iniciaron ayer la “Cumbre Estatal Anticorrupción” en 
el campus universitario. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: 1.-En la inauguración de la Cumbre Estatal Anticorrupción, que hizo el secretario de la 
Contraloría José Enrique Iñesta en representación del gobernador Graco Ramírez, la constante fue la 
aceptación de que estamos ante un problema desbordado y que, además, para su solución hay fuertes 
resistencias departe de las propias fuerzas responsables de ejecutar los cambios necesarios. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 

Nacional: 
 

Paros en universidades 
En el contexto de la novena Jornada de Acción Global por Ayotzinapa, la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad Nacional Autónoma de México inició ayer un paro de actividades de 48 horas. Se esperaba que a 
lo largo del jueves se realizaran asambleas en otras escuelas y facultades de la máxima casa de estudios 
para determinar si se suman a esta movilización con un paro de 24 horas, a iniciarse probablemente hoy. Por 
su parte, la Universidad Autónoma Metropolitana informó que un grupo de alumnos decidió cerrar la Unidad 
Azcapotzalco por 24 horas, a partir de las 22 horas del miércoles a las 22 horas de ayer. 
La Jornada, p.12, (Arturo Sánchez y Fernando Camacho),  
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/df/Filosofia_y_Letras-Filosofia_UNAM-Ceteg-paro_FFyL-
normalistas_Ayotzinapa_0_471552977.html 
 
Niega la Corte a la UNAM posibilidad de que sea admitido rechazo a La Huerta 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) la posibilidad de que sea tomada en cuenta su opinión de rechazo a la construcción de un proyecto 
turístico en el municipio de La Huerta, Jalisco, que carece de un estricto sustento técnico científico en materia 
de impacto ambiental y que afecta la integridad y el funcionamiento de la Reserva de la Biosfera de Chamela-
Cuixmala, los ecosistemas de la región, así como de otras áreas naturales protegidas cercanas. 
La Jornada, p.43, (Jesús Aranda). 
 
Estudiantes politécnicos reportan diversas agresiones y amenazas 
Jóvenes integrantes de la comisión de la Asamblea General Politécnica (AGP) encargada del proyecto de 
creación de la defensoría politécnica de los derechos individuales y colectivos informaron que del 30 de enero 
a la fecha han documentado 15 casos de amenazas, golpes y un secuestro exprés, como represalia, dijeron, 
por participar en el movimiento estudiantil del Instituto Politécnico Nacional (IPN). La mayoría de ellos, 
agregaron, se han dado en las escuelas de nivel medio superior de esa casa de estudios. Las autoridades 
politécnicas no han cumplido su obligación de garantizar la seguridad de la comunidad estudiantil, afirmaron. 
La Jornada, p.44, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Alumnos del Cecyt 12 piden salida de directora 
Alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 12 demandaron nuevamente la salida de la 
directora del plantel, Magdalena Gutiérrez Álvarez. Algunos jóvenes pararon sus clases luego de que por la 
mañana se le tomó protesta al Consejo Técnico Consultivo Escolar, que es encabezado por la directora. 
La Jornada, p.44, (Arturo Sánchez). 
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Catedráticos reconocen trayectoria de Eduardo Tomás Medina Mora 
Catedráticos y académicos reconocen la amplia experiencia del actual embajador de México en Estados 
Unidos, Eduardo Tomás Medina Mora Icaza, como político de carrera y abogado de profesión, en el eventual 
caso de que resultara electo como el onceavo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
en sustitución de magistrado Sergio Valls Hernández, acaecido en diciembre pasado. El director del 
departamento de Derecho del Instituto Tecnológico de Monterrey, campus Santa Fe, Óscar de los Reyes 
Heredia, advirtió que Medina Mora tiene los méritos suficientes para formar parte del máximo tribunal del país. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885932.html 
 
Obtiene Instituto de Biotecnología de la UNAM siete patentes 
El Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) obtuvo siete nuevas 
patentes durante 2014, tres nacionales y cuatro extranjeras, y dos ya licenciadas a empresas. La Academia 
Mexicana de Ciencias (AMC) detalla en un comunicado que la cifra es relevante, en virtud de que los 
académicos mexicanos patentan muy poco. Señala que de acuerdo con estadísticas del Instituto Mexicano de 
la Propiedad Intelectual, las patentes solicitadas en México de 2009 a 2013 ha fluctuado entre 14 mil y 16  mil, 
y de éstas, las gestionadas por mexicanos se ha mantenido por debajo de dos mil. La AMC refiere que la 
primera de las invenciones patentadas en 2014, fue la del grupo del doctor Lourival Possani, la cual se refiere 
a dos péptidos o pequeñas proteínas aisladas del veneno de un alacrán mexicano. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885819.html 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Anuncian construcción de Centro de Agrotecnología para Hidalgo 
El gobernador Francisco Olvera y el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
Enrique Cabrero Mendoza, anunciaron la construcción de un Centro de Agrotecnología para Hidalgo. Durante 
la presentación de la denominada Agenda de Innovación del Estado de Hidalgo, Olvera Ruiz puntualizó que la 
instalación de dicha infraestructura complementa y fortalece el concepto de la Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura. Permite darle una buena vocación económica a  la zona metropolitana de Pachuca, por vía del 
conocimiento, investigación y desarrollo tecnológico, lo que redundará en mejores empleos para los jóvenes. 
La Crónica de Hoy, (Alberto Quintana), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885843.html 
 
Impulsan biciestacionamientos para beneficiar a universitarios 
La Comisión de Movilidad en la Asamblea Legislativa (ALDF) busca poner en marcha el proyecto De Bici a la 
UAM, para que estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco gocen de un 
biciestacionamiento para trasladarse de manera gratuita. De acuerdo con la presidenta de la Comisión de 
Movilidad, Claudia Cortés, se trata de dos biciestacionamientos que estarían ubicados en los paraderos de 
Canal de Chalco y Cuemanco, para que los estudiantes puedan llegar en bicicleta a la escuela. Alumnos de la 
licenciatura de Planeación Territorial realizaron un estudio para demostrar que además de gastar 5 pesos para 
su traslado, pierden 20 minutos de su tiempo en llegar a la escuela, ya que en bicicleta hacen 
aproximadamente seis minutos. 
El Universal, (Diana Villavicencio), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2015/impreso/impulsan-biciestacionamientos-para-beneficiar-
a-universitarios-130447.html 
 
 

Internacional: 
 
Universitarios vuelven a las calles en España contra la política educativa 
La comunidad universitaria española volvió a salir este jueves a las calles de 40 ciudades para repudiar la 
política educativa del gobierno del presidente Mariano Rajoy y exigir la dimisión del ministro de Educación y 
Cultura, José Ignacio Wert. Miles de estudiantes se movilizaron luego de una huelga de 48 horas que martes y 
miércoles pasados dejó vacías las universidades públicas del país. El gobierno español aprobó por decreto 
una reforma que modifica el actual sistema de estudios (conocido como 4+1), de grados (licenciaturas) a 
cursarse en un año, y posgrados de un año. El nuevo plan es como el que tiene la mayoría de los países de la 
Unión Europea, que es de grados de tres años y posgrados de dos, y se conoce como 3+2. 
La Jornada p.34, (Armando G. Tejeda). 
 
Logran científicos velocidades récord con tecnología 5G 
Científicos del Centro de Innovación 5G de la Universidad británica de Surrey (5GIC) han logrado establecer 
conexiones de datos móviles que superan en miles de veces la velocidad de los dispositivos actuales, informó 
hoy la BBC. La tecnología que ha desarrollado ese centro puede transmitir información a la velocidad de un 
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Terabyte por segundo, un 99 % más rápido que los 7,5 Gigabytes por segundo que se habían logrado hasta 
ahora. Con esa conexión 5G, 65.000 veces más rápida que la 4G que utilizan los actuales dispositivos móviles 
de alta gama, se podría descargar un archivo cien veces mayor que una película en alta calidad en tres 
segundos, según los investigadores. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/885804.html 
 
Hallan fósiles de siete especies de cocodrilos de 13 millones de años 
Investigadores de Perú, Estados Unidos, Francia y Holanda descubrieron los fósiles de siete especies de 
cocodrilos, tres de ellas desconocidas hasta el momento, que habitaron la Amazonia peruana hace trece 
millones de años, informó la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM). El descubrimiento fue 
publicado en la revista científica inglesa Proceedings of the Royal Society B tras una investigación de doce 
años, iniciada en 2002, para buscar afloramientos rocosos cerca de la ciudad peruana de Iquitos, que 
preservaran evidencias de vida durante el Mioceno, entre hace unos 15 y 11 millones de años de años. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/fosiles-cocodrilos-peru-102177.html 
 
 
 
 
 


